
Homélie messe chrismale – 16 avril 2019 

 

         Frères et Sœurs dans le Christ, 

 

Quel réconfort de nous voir rassemblés nombreux dans notre Cathédrale pour vivre la messe 

chrismale. Elle est belle notre Église. Non seulement, elle est belle à travers cet édifice de pierres 

léguées par nos ancêtres dans la foi. Cette Église est aussi belle : ce sont les pierres vivantes que nous 

formons autour du Christ vivant. 

 

Dans notre diversité nous manifestons que l’amour du Seigneur touche chaque baptisé dans 

la vocation qui est la sienne. C’est le message de notre messe chrismale avec la bénédiction des 

Saintes Huiles. Ces huiles dont le Saint Chrême en particulier indique le sens de notre mission. Ce 

soir, avec vous, je rends grâce à Dieu de nous inviter à collaborer à la mission de son Fils.  

 

MERCI Frères et Sœurs laïcs. Vous vous êtes déplacés pour nourrir votre foi et fortifier nos 

liens familiaux. Nous sommes de la même famille, celle du Christ. Enfants, jeunes, adultes nous 

sommes son Corps.  

 

MERCI à vous également Frères et Sœurs consacrés. Vous témoignez que le don de l’amour 

vécu dans le célibat consacré est aussi un choix de vie qui rend heureux.  

 

MERCI aussi à vous aussi les diacres permanents. Vous témoignez de la diversité de nos 

ministères auprès de ceux qui se trouvent souvent en périphérie. Vous participez activement à 

l’annonce de la Parole de Dieu. Vous rendez présente et agissante l’Église auprès de populations en 

difficulté ou spécifiques.  

 

MERCI aussi à vous Frères prêtres : aînés ou jeunes. Le ministère presbytéral est essentiel à la 

vitalité de l’Église. Je sais moi-même par expérience qu’il est source de joie. Il est vrai qu’à certaines 

heures, nous faisons face à des épreuves. C’est le lot de ceux qui acceptent de porter la croix à la 

suite de Jésus. J’ai conscience que vous donnez le meilleur de vous-même. C’est ce que nous 

partagerons la semaine prochaine dans notre session en Bretagne à St Jacut de la Mer. Dans son 

abbaye, au calme, nous rendrons grâce à Dieu de nous avoir appelés à son service ; nous 

manifesterons qu’Il est toujours là à nos côtés, comme Il l’est depuis le premier jour de notre 

ordination. Dans la prière, les célébrations liturgiques, les réflexions, la convivialité, nous lui dirons 

notre ferme volonté de poursuivre la mission. C’est pour cela que nous sommes consacrés.  

 

La célébration de la fête de la Pentecôte n’a lieu qu’une fois dans l’année. En réalité, c’est 

tous les jours que le Christ nous demande d’oser la mission. Oui, osons la mission avec Lui et 

ensemble.  

 

Tout au début de cette homélie, j’ai exprimé ma joie de contempler notre nombre ainsi que 

notre diversité. Il n’en demeure pas moins que se pose une question radicale ! Notre diversité est-

elle un obstacle à l’unité indispensable du Corps du Christ ? 
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Frères et Sœurs, soyons vrais. Pourquoi des conflits ou tant d’incompréhension entre nous ? 

Tout le monde n’a pas à s’occuper de tout et vouloir tout faire. Chacun de nous n’a pas plus à 

considérer uniquement sa paroisse, son service, qu’il soit diocésain ou pas, sa sensibilité personnelle 

dans de multiples domaines : ecclésial, social, politique, culturel… 

 

Le vieux démon de la division est toujours là pour transformer nos nécessaires 

complémentarités en violentes oppositions.  

 

Osons, grâce à l’Esprit de notre consécration avoir les uns envers les autres les attitudes, les 

réactions de Jésus à l’égard en particulier de ses apôtres ainsi que toute personne rencontrée.  

 

Frères et Sœurs, cherchons toujours à nous connaitre au-delà de nos préjugés ; cherchons 

toujours à nous respecter au-delà de nos différences. Le Seigneur espère une réelle collaboration des 

uns et des autres.  

 

Une même huile nous a consacrée : le Saint Chrême.  

 

Laïcs, consacrés, diacres, prêtres et évêque diffusons la bonne odeur du Christ. C’est ainsi 

que nous témoignons d’un seul et même Dieu en trois Personnes : le Père, le Fils et le Saint Esprit. 
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